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UNIVERSIDADE FEDERAL DE GOIÁS
ESCOLA DE ENGENHARIA ELÉTRICA, MECÂNICA E DE COMPUTAÇÃO

ATA EMC 6/2023

Aos cinco dias do mês de maio, do ano de dois mil e vinte e três às quatorze horas e trinta minutos,
reuniu-se, em sessão ordinária no auditório do prédio do curso de Engenharia Mecânica, 1o
piso(modalidade presencial) e através do link meet. meet.google.com/bsi-dkxo-fua (modalidade remota),
o Conselho Diretor da Escola de Engenharia Elétrica, Mecânica e de Computação, sob a presidência do
diretor, Professor Lourenço Ma�as. Além do Presidente, es�veram presentes os seguintes membros do
Conselho, com direito a voz e voto: Mariana Do Nascimento Sousa, Carlos Galvão Pinheiro Júnior, Marlipe
Garcia Fagundes Neto, Geyverson Teixeira de Paula, Karina Rocha Gomes da Silva, Rodrigo Pinto
Lemos, Gustavo Dias de Oliveira, Gelson Antonio Andrea Briga�o, Marco Túlio Oliveira Cardoso, Reinaldo
Gonçalves Nogueira, Enes Gonçalves Marra, Fernando Ferreira de Melo, Maria Leonor Silva de Almeida,
Daniel Fernandes da Cunha, Demóstenes Ferreira Filho, Cassio Dener Noronha Vinhal, Dulcilene Pereira
Oliveira Garcia,Igor Kopcak, Adriano César Santana, Kléber Mendes de Figueiredo, Sérgio Pires Pimentel,
Lourenço Ma�as, Sigeo Kitatani Júnior e Luan Sampaio Costa Gomes. Es�veram presentes com direito a
voz:Getúlio Antero de Deus Júnior, Pedro Henrique Mar�ns Rodrigues, Cacilda de Jesus Ribeiro.Foram
pontos de pauta: Informes da Direção; aprovação dos Planos de Trabalho de PFC dos três cursos da EMC
(Prof. Karina); Apreciação do Programa EMC & Conexões de Saberes (Prof. Getúlio); Apreciação do Projeto
de Pesquisa in�tulado "Sistema de
armazenamento de energia em baterias Íon-Li com geração fotovoltaica associada para Black  Start e
suprimento de cargas essenciais dos serviços auxiliares de subestações" (Prof. Enes); Resolução CEPEC
1803 de 03 de fevereiro de 2023 que aprova o Projeto Pedagógico do Curso (PPC) de Graduação em
Engenharia Elétrica, grau acadêmico Bacharelado, modalidade presencial. (Prof. Enes); Apreciação dos
Planos de Ensino dos cursos de Engenharia Elétrica, Mecânica e de Computação ; Aprovação das cer�dões
ad referendum: afastamento do Professor Rodrigo Pinto Lemos, no período de 31/05/2023 a 11/06/2023
para missão de trabalho referente ao BRAFITEC e par�cipação do Fórum BRAFITEC, na França, com
recursos próprio. Plano de trabalho do projeto de ensino "Modelagem e Impressão de
Poliedros e Outros Objetos com Impressora 3D", coordenado pelo Prof. José Wilson Lima Nerys; Outros
assuntos. Antes dos informes, Lourenço tomou a palavra e colocou em votação a re�rada do seguinte
ponto de pauta: Apreciação do Projeto de Pesquisa in�tulado “Sistema de armazenamento de energia em
baterias Íon-Li com geração fotovoltaica associada para Black Start e suprimento de cargas essenciais dos
serviços auxiliares de subestações (Prof. Enes)”. Na mesma ocasião, Lourenço colocou em apreciação a
inserção de ponto de pauta: “Aprovação do orçamento para compra de pastas de papel para a Unidade.”
Em votação a alteração foi aprovada por unanimidade. Logo em seguida, Lourenço passou aos informes
e comunicou aos conselheiros que, devido a dificuldade de conciliação dos horários de aula e a realização
da reunião do conselho diretor, durante o semestre le�vo de 2023/01 as reuniões passariam a ser
realizadas no período vesper�no. A mudança seria realizada para preservar o quorum das reuniões de CD.
Haja vista que parte dos conselheiros com direito a voz e voto estavam comprome�dos com disciplinas no
período matu�no. Na sequência, Lourenço passou a palavra ao professor Reinaldo para que ele
esclarecesse aos conselheiros a nova orientação da PROGRAD acerca da colação de grau dos prováveis
formandos do semestre dois mil e vinte e três, dois. Reinaldo disse que de acordo com as instruções
repassadas às coordenações de curso, caso os discentes com mais de oitenta por cento de integralização
não colarem grau antes do final do mês de agosto, teriam que, obrigatoriamente, serem inscritos no
ENADE e que, uma vez inscritos, só poderão colar grau após a publicação do resultado do exame, previsto
para ser divulgado no mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro. Ainda segundo ele, para que
isso não ocorresse, os professores teriam que antecipar o término das disciplinas em aproximadamente
um mês. Até o início do mês de agosto todas as informações deveriam ser enviadas ao CGA, o que
segundo ele, dificultaria a dinâmica de fechamento de notas desenvolvida pelos docentes. Reinaldo falou
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aos conselheiros que solicitou ao pró-reitor de graduação, professor Israel, uma intervenção ins�tucional
para que os alunos não fossem prejudicados. Em con�nuidade, Lourenço complementou a fala
do professor Reinaldo reiterando a necessidade de uma intervenção ins�tucional nas trata�vas discu�das
e, frisou que seria interessante esperar a movimentação das outras unidades a respeito da
par�cularidade desse pedido. Lourenço passou para o terceiro informe pondo os conselheiros a par da
recomposição do orçamento da Unidade. Segundo ele, o montante que foi acrescido na recomposição
orçamentária das Universidades totalizou o valor em torno 27 bilhões para todas as Universidades. Este
valor será dividido também entre inves�mentos, manutenção e mais. Na sequência, Lourenço explicou
que para definição do valor, pegou-se a LOA de 2019 como referência de melhor cenário financeiro e,
com base nisso, foi acrescido 4,3 % em cima desse valor. No que diz respeito à EMC, antes de 2019 o valor
des�nado para custeio era de R$87.000,00 e o de capital R$32.000. Segundo Lourenço, hoje, no total,
a Unidade passou a receber R$91.000,00 para custeio e R$33.000,00 para capital. Em con�nuidade foi
falado que a Unidade terá entre os meses de maio, junho , julho , agosto e setembro, ou seja, cinco
meses, para trabalhar esse valor. Lourenço informou ainda que, baseado nessas informações, foi discu�do
entre os diretores das Unidades o que a UFG poderia fazer com o montante recebido a mais. Segundo ele,
cada diretor falou a respeito dos problemas de suas respec�vas unidades. Disse também que havia sido
definido que as prioridades de atendimento das demandas seriam definidas pela PROAD. Lourenço
alegou aos conselheiros que ques�onou à PROAD se o registro das OS e das solicitações de reparos, feitas
pela EMC, seriam suficientes para que o órgão atendesse as demandas estruturais urgentes e que
juntamente com o Maurício, que na ocasião estava em subs�tuição da Direção da EECA, foi listado os
problemas da quadra como; o reparo do Biolkino, telhados, bloco A, Asfalto, etc. Lourenço finalizou sua
fala alegando que não exis�a garan�a do atendimento das demandas listadas, e que esta teria sido uma
tenta�va de fazer lembrar as necessidades da Unidade. Em seguida, Lourenço falou que na úl�ma reunião
do CONSUNI, foram aprovadas as duas minutas de resolução sobre a conta CIP e Fundo Local.
Lourenço afirmou que a par�r dessa decisão, a EMC teria que preparar um projeto ins�tucional
com plano de trabalho avaliando os gastos com o valor disponível na conta CIP. Nesta ocasião o professor
Enes tomou a palavra e sugeriu que o planejamento do orçamento fosse realizado de forma genérica a
fim de se evitar prejuízos caso necessidades de compra fora do definido no plano, surgissem. O professor
Lourenço informou que havia solicitado um modelo de projeto para que a Unidade pudesse seguir. Por
úl�mo, Lourenço informou aos conselheiros sobre o andamento do GT que a UFG havia criado para
discu�r o ensino a distância. Na ocasião ele disse aos conselheiros que o professor Getúlio e o professor
Marcos Lemos estavam representando a EMC no respec�vo grupo de trabalho. O professor Getúlio
tomou a palavra e apresentou questões pontuais sobre a atuação da EMC no GT. Ao fim dos informes,
Lourenço passou para o ponto de pauta de número dois, que tratou da “Aprovação dos Planos de
Trabalho de PFC dos três cursos da EMC”. Nesta ocasião, a professora Karina tomou a palavra e informou
aos conselheiros que o recebimento dos planos de trabalho dos cursos de Engenharia Elétrica, Engenharia
de Computação e Engenharia Mecânica foi até o dia dois de maio. Karina alegou que a relação de todos
os planos recebidos havia sido enviada para o email dos conselheiros. Em con�nuidade, Karina solicitou
aos conselheiros que apreciassem também um pedido de dilação de prazo de entrega do plano de
trabalho, feito por um discente do curso de Engenharia de Computação. Lourenço colocou em apreciação
os planos dos projetos finais de curso recebidos pelas coordenações de PFC. Em votação, os planos foram
aprovados por unanimidade. Logo em seguida, foi posto em apreciação o pedido de dilação do prazo para
entrega do plano de trabalho feito pelo discente do curso de Engenharia de Computação com a ressalva
de que, a responsabilidade de aprovar ou não o documento, seria transferida, excepcionalmente, para a
professora Karina. Em votação, o pedido e a designação da professora Karina foram aprovados por
unanimidade. Na sequência, Lourenço passou para o ponto de pauta de número três que tratou da
apreciação do
“Programa EMC & Conexões de Saberes”. Nesta ocasião o professor Getúlio tomou a palavra e fez a
apresentação do programa. Logo em seguida, a professora Cacilda tomou a palavra e parabenizou os
envolvidos. Lourenço colocou em apreciação o programa. Em votação o Programa EMC Conexão de
Saberes, foi aprovado por unanimidade. Em con�nuidade, passou-se para o ponto de pauta de número
cinco que tratou da Resolução CEPEC 1803 de 03 de fevereiro de 2023 que aprova o Projeto Pedagógico
do Curso (PPC) de Graduação em Engenharia Elétrica, grau acadêmico Bacharelado, modalidade
presencial. Nesta ocasião o professor Enes tomou a palavra fez considerações sobre a resolução.
Enes também solicitou que os membros do NDE elaborassem, juntamente com a direção da Unidade, um
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agradecimento formal ao trabalho desenvolvido pela professora Gisele durante a elaboração do referido
documento. Em resposta, Lourenço se comprometeu a elaborar o agradecimento à professora Gisele em
nome da Unidade. Logo em seguida, Lourenço passou para o ponto de pauta de número seis que tratou
da apreciação dos Planos de Ensino dos cursos de Engenharia Elétrica, Mecânica e de Computação. Nesta
ocasião foi dito que a relação dos planos de ensino recebidos havia sido enviada previamente aos
conselheiros por e-mail para a apreciação. Lourenço falou ainda que no semestre 2023/2, o ideal era que
fosse definido responsáveis para avaliar com maior critério os planos de ensino. Logo em seguida passou-
se para a apreciação dos planos de ensino. Em votação, os planos foram aprovados por unanimidade. Em
con�nuidade, passou-se para o ponto de pauta que tratou da aprovação das cer�dões ad referendum;
Afastamento do Professor Rodrigo Pinto Lemos, no período de 31/05/2023 a 11/06/2023 para missão de
trabalho referente ao BRAFITEC e par�cipação do Fórum BRAFITEC, na França, com recursos próprio e
Plano de trabalho do projeto de ensino "Modelagem e Impressão de Poliedros e Outros Objetos com
Impressora 3D", coordenado pelo Prof. José Wilson Lima Nerys. Em votação, as cer�dões foram
aprovadas por unanimidade. Passou-se para a inclusão do ponto de pauta: ‘Aprovação do orçamento para
compra de pastas de papel para a Unidade”. Nesta ocasião, Lourenço disse aos conselheiros que a
Universidade já não dispunha do serviço de fabricação das pastas mencionadas. Ainda segundo ele, a
Unidade teria que arcar com o custo de produção do referido material. Em discussão os conselheiros se
manifestaram sobre o valor dos orçamentos apresentados por Lourenço. Na sequência, Lourenço colocou
em votação a compra das pastas com o recurso local. Em votação, a compra das pastas não foi
aprovada por unanimidade. Nada mais havendo a tratar, o Presidente encerrou a reunião. E para constar,
eu, Mariana do Nascimento Sousa, coordenadora administra�va em subs�tuição da EMC/UFG, lavrei a
presente ata que, após aprovada, será assinada pelos seus membros.

Documento assinado eletronicamente por Mariana Do Nascimento Sousa, Assistente em
Administração, em 06/10/2023, às 10:05, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no §
3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Marlipe Garcia Fagundes Neto, Professor do Magistério
Superior, em 06/10/2023, às 10:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Lina Paola Garces Negrete, Professora do Magistério
Superior, em 06/10/2023, às 10:08, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Cacilda De Jesus Ribeiro, Professor do Magistério
Superior, em 06/10/2023, às 10:10, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Gelson Antonio Andrea Briga�o, Professor do Magistério
Superior, em 06/10/2023, às 10:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Reinaldo Goncalves Nogueira, Coordenador de Curso, em
06/10/2023, às 10:17, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Dulcilene Pereira De Oliveira Garcia, Coordenadora
Administra�va, em 06/10/2023, às 10:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no §
3º do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Flavio Henrique Teles Vieira, Coordenador de Pós-
Graduação, em 06/10/2023, às 10:27, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º
do art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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Documento assinado eletronicamente por Adriano Cesar Santana, Professora do Magistério
Superior, em 06/10/2023, às 10:29, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Kleber Mendes De Figueiredo, Professor do Magistério
Superior, em 06/10/2023, às 11:01, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do
art. 4º do Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.

Documento assinado eletronicamente por Enes Goncalves Marra, Professor do Magistério Superior,
em 06/10/2023, às 12:05, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no § 3º do art. 4º do
Decreto nº 10.543, de 13 de novembro de 2020.
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